
El 85% de los menores 
viven en Ciudades 
Amigas de la Infancia 

:: El 85% de los menores asturianos 
viven en Ciudades Amigas de la In-
fancia. Son 115.977 menores resi-
dentes en municipios que lograron 
el sello que otorga Unicef, según ase-
guraron ayer la consejera de Servi-
cios y Derechos Sociales, Pilar Vare-
la, y la presidenta de Unicef Astu-
rias, María José Platero.

 

Varela y Platero, con el equipo de Unicef. :: PABLO LORENZANA

1.200 trabajadores de 
justicia están llamados  
a la huelga el día 16 

:: Nueva convocatoria de huelga en 
el sector de la justicia. Al anuncio que 
afecta a jueces y fiscales, llamados a 
parar el día 19, se sumó ayer otra con-
vocatoria nacional para el viernes 16. 
Esta afecta, en Asturias, a unos 1.200 
trabajadores de los cuerpos de letra-
dos, gestión, tramitación y auxilio. 
Ambas convocatorias de huelga difie-
ren en cuanto a motivación pero «tie-
nen mucha razón de ser», explicó ayer 

Juan José Azacano, coordinador del 
sector de Justsicia en CC OO. Ellos se 
quejan de que la reciente aprobación 
de una enmienda del PP a la ley orgá-
nica del Poder Judicial hará aumen-
tar la carga de trabajo y su desempe-
ño en peores condiciones. Porque, en-
tre otras cuestiones, pasarán de estar 
adscritos a un juzgado a un munici-
pio, lo que conllevará la movilidad de 
personal ahora especializado en una 
determinada jurisdicción. También 
advierten de la posible desaparición 
de varios puestos de interinos, ya que 
se prohibirán los refuerzos de más de 
seis meses.

El exalcalde de Bilbao 
Ibon Areso aporta sus 
recetas y avisa: «El 
Guggenheim nunca habría 
salido con un referéndum. 
El 95% se oponía a él» 

:: R. MUÑIZ 

OVIEDO. Desde que en 1981 el es-
tatuto de autonomía recogiera la op-
ción de constituir un área metropo-
litana, Asturias no había estado tan 
cerca de lograrlo. Tras años de deba-
te, el consejero Fernando Lastra y cin-
co alcaldes ultiman la firma de un con-
venio con el que nacería este ente, 
llamado a coordinar a todas las admi-
nistraciones que trabajan en un terri-
torio donde se concentra el 80% de la 
población. La música suena bien pero 
«pueden ustedes hacer la planifica-
ción más bonita del mundo que si no 
‘aterrizan’ el área central, no hacen 
luego cosas concretas para que los ciu-
dadanos le den credibilidad, termina-
rá en una estantería».  

El consejo es de Ibon Areso, hom-
bre de currículum doble. Fue arqui-
tecto, director de la oficina que se en-
cargó del plan urbanístico que trans-
formó Bilbao. Del escalafón técnico 
saltó al político, convirtiéndose en 
viceconsejero y alcalde de la ciudad 
durante año y tres meses. Esa expe-
riencia es la que buscaba la Cámara 
de Oviedo, cuando le invitó a que die-
ra ayer una charla sobre la experien-
cia vasca y las lecciones a sacar para 
el área central asturiana.  

«No seré políticamente correcto», 
previno Areso antes de cuestionar 
uno de los credos de las políticas pú-
blicas: «Se habla mucho de participa-
ción, pero eso puede ser esterilizan-
te, impedir que se hagan cosas. El 
Guggenheim nunca se había hecho 
con ello. En un referéndum saldría 
que el 95% de la gente se oponía a él».  

«Una ciudad marrón» 
Hay que situarse en el momento. Tras 
siglo y medio de industria, las gran-
des factorías echaban el cierre, dejan-
do «una ciudad marrón, sucia, fea. No 
teníamos una ría, teníamos una cloa-
ca navegable, sin vida dentro». El paro 
era del 25% en la villa y excedía del 
30% en los alrededores. Corría la he-
roína y la depresión. «La gente enten-

día que en esa situación los recursos 
públicos estaban para sostener el apa-
rato productivo, que gastar 133 mi-
llones de euros en un centro cultural 
suponía una frivolidad». Pese a ello, 
los técnicos encontraron aval políti-
co para ese desembolso tan impopu-
lar. «El ayuntamiento puso el suelo 
y la Diputación y el Gobierno vasco 
se repartieron a medias los 133 millo-

nes. Ahora el centro produce a la so-
ciedad ingresos por 240 millones, y 
esa riqueza permitió a las administra-
ciones recuperar lo invertido vía im-
puestos en cinco años».  

El arquitecto retó a los políticos 
presentes en su conferencia a que 
arriesgaran, y ejercieran de líderes. 
«La participación no está bien resuel-
ta; si haces una consulta en un barrio 

salen cosas distintas a si encargas a la 
universidad un estudio sociológico 
de ese mismo sitio. En la participa-
ción al final solo participan unos po-
cos», reflexionó.  

Arquitectos internacionales 
Areso señaló como una de las claves 
que «la ciudad estaba muerta, se nos 
caía. En ese contexto no hay margen 
para la trifulca política; tienes que ha-
cer algo. Ustedes aquí no están en esa 
situación». El conferenciante animó 
a no dejarse tampoco deslumbrar. 
«Durante un tiempo el Guggenheim 
lo fagocitó todo; parecía que bastan-
te con poner un museo para resolver 
todos los problemas de un sitio, y la 
realidad es más compleja», indicó.  

En su caso la revolución principió 

ampliando el puerto de forma que se 
sacaran de la villa las actividades li-
gadas a él. Con ese espacio y el que 
dejaba la industria pesada al cerrar se 
practicó una profunda regeneración 
urbana. «Nos preocupamos de tener 
arquitectos internacionales», anotó. 
Surgen así parques, edificios de re-
lumbre, paseos junto a la ría, aparca-
mientos subterráneos. Una inversión  
millonaria «en la que tuvimos suer-
te; fue antes de la crisis, sacamos 1.045 
millones con las plusvalías o especu-
lación pública», reconoció.    

La charla contó con activistas, 
empresarios, arquitectos, represen-
tantes del Principado, el director de 
EL COMERCIO, Marcelino Gutié-
rrez, y y entre otros, la alcaldesa de 
Avilés, Mariví Monteserín, quien 
también buscó paralelismos: «No-
sotros perdimos 13.500 puestos en 
cinco años. No teníamos fondos mi-
neros, nos tuvimos que reinventar. 
Ahora somos entusiastas del área 
central porque solos somos muy pe-
queños para sobrevivir, pero debe-
mos apartar los cainismos. En otros 
sitios, ha habido sobrecostes, pero 
solo en El Musel nos los tiramos a 
la cabeza».   

«Si no la ‘aterrizan’ en cosas concretas el 

área central terminará en una estantería»

Areso, iniciando la conferencia junto al presidente de la Cámara de Oviedo, Carlos Paniceres. :: H. ÁLVAREZ

Alcaldes, políticos, empresarios y arquitectos. :: HUGO ÁLVAREZ

«No es de recibo 
tener el transporte 
con alfileres» 

El presidente de la Cámara de Ovie-
do, Carlos Paniceres, inició la char-
la reconociendo que el área central 
es «de suma importancia para los 
empresarios» y que por ello, «en 
aras de la colaboración público-pri-
vada», las patronales y cámaras 
quieren participar del futuro con-
sejo metropolitano. «Sabemos cuál 
es nuestro papel; estamos para apor-
tar», declaró al tiempo que visibi-
lizó que unificada en un mismo 
ente, la metrópolis asturiana «su-
pondría la séptima en la jerarquía 
de España, lo que nos da voz y ta-
maño».  

Asumir esa relevancia hace más 
insostenible parte de los males que 
padece la región, sostuvo: «Es nece-
sario que recuperemos la autopista 
del mar, que solventemos el peaje 
del Huerna, que tengamos el tren 
de alta velocidad; no es de recibo te-
ner a la región permanentemente 
entre alfileres en un tema como el 
transporte». El conferenciante, Ibon 
Areso, coincidió que uno de los pri-
meros pasos en la transformación 
de Bilbao pasó, justamente, por una 
ampliación portuaria y mejorar las 
comunicaciones.

«Tuvimos líderes y los 
machacamos; hay que 
dejar atrás el cainismo», 
insta Monteserín
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